



河小だより

四日市市立河原田小学校
第14号 令和3年11月2日

10月中旬までは暑い日が続いていました。中旬以降、太陽の光が届く日中は暖かいものの、朝夕の冷え込みが一気にやってきました。この寒暖差に身体がついていかず、体調を崩す児童もチラホラ見受けられます。特に鼻水、のどの痛みなど、風邪の症状が多いようです。風邪の予防は「手洗い」「うがい」「栄養と休養」が効果的です。コロナ対策と同じで、毎日の感染予防を確実にを行い、「ちょっと調子が悪いかなあ」と感じたら、早めに対応し、長引かないようすることが大切です。

● すばらしい運動会でした

天気にも恵まれ、10月30日(土)に、運動会を無事、終えることができました。運動会の開会式のあいさつで、子どもたちに「今までの練習を信じて、自信をもって堂々と演技・競技してほしい」「友だちのすてきな姿、一生懸命な姿、すごいなあという姿をたくさん見つけてほしい。特に、5・6年生のすごいところをたくさん見つけてほしい。」「運動会が終わった時、『楽しかった』と思える1日にしてほしい」という3つの話をしました。3つともしっかり果たしてくれました。

子どもたちは運動会本番に向けて、一生懸命練習をしてきました。特に表現活動については、「どうするともっと良くなるだろうか」「もっときれいに見せるにはどうしたらいいか」など、考えながら取り組んできました。運動会前日に4年生の女子児童が「明日の運動会、ドキドキする」と話してくれました。「どうして?」と尋ねると「失敗しないようにって考えると、緊張する」と答えてくれました。プレッシャーに負けないで、しっかりと演技をしたいという強い気持ちの表れだと感じました。

このように「力を合わせて一つのことを創り上げること」「より良いものを創り上げようと努力を積み重ねること」「緊張感の中で自分の持てる力を精一杯発揮すること」が、子どもたちの心の成長に大きくつながります。コロナウイルス感染症の影響で、時間的にも短く、内容的にも少なくなってしまった運動会ですが、無事開催でき、そして、子どもたちの引き締まった表情やキラキラとした笑顔を見ることができ、本当に良かったと思います。本校の教育目標『共に学び 共に生きる』力を育てる」に直結する取組だったと実感しております。

どの学年の演技・競技も素晴らしかったですが、とりわけ5・6年生の表現活動は特に素晴らしかったです。ダイナミックで、かつ、繊細で、一人ひとりが自信をもって、とても楽しそうに演技をしていました。本当にすばらしかったです。そして、高学年のすばらしい姿を目の当たりにした中学年・低学年の子どもたちの心には、大きな「感動」と「あこがれ」が強く残ったと思います。これが河原田小学校の伝統となり、来年度はさらに良いものを創り上げたいという気持ちにつながっていくことでしょう。

河原田小学校の児童のみなさん。みなさんのおかげで、本当にすばらしい運動会になりました。心から拍手を送ります。本当に良かったです。



● 無事に開催できたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。

運動会を「無事」に開催することができました。「無事」という言葉は、「何事も無い」と書きますが、「何事も無い」裏側には、多くのみなさんの思いや努力があります。支えや協力があります。たとえば、子どもたちはマスク着用や手洗い、黙食などよく気をつけてくれました。保護者の皆さんには、お子さんに感染症対策の大切さをお話しいただいたり、毎日の健康観察にご協力いただいたりしました。本人や同居家族に体調のすぐれない方がみえる場合は、子どもの登校を控えていただきました。本校の職員も、子どもたちへの注意喚起や放課後の消毒作業など、日々の感染症対策を確実に行ってきました。このようにみなさんの思いや努力が、運動会の「無事」開催につながりました。「何事も無い」裏側にある「たくさんの努力」に感謝いたします。本当にありがとうございました。今後も「無事」に教育活動が行えるよう、学校としても努力を行っていきます。保護者の皆様におかれましても、引き続き、ご協力をお願いいたします。

【児童の活躍 紹介】

- J A 共済小中学生書道コンクール書道（条幅の部）
金賞（三重県知事賞） 4年A組 村木 さん
- 三沔地区納税貯蓄組合連合会主催 「税に関する習字」
入選 6年A組 小浜 さん
- 三重県教育委員会主催 人権啓発ポスター
入選 2年B組 前田 さん 「心の声きいてみよう」
- 三重県農林水産部主催 「野生生物保護啓発ポスターコンクール」
入選 3年A組 鎌田 さん 「愛鳥週間」

● 家庭の読書推進期間

河原田小学校では、子どもたちに読書の習慣が身につくようにと、11月15日（月）～25日（木）までの約2週間を、「朝読」ならぬ「夕読（ゆうどく）」期間として設定しました。「夕読」というネーミングですが、夕方でなく、夜読んでも構いません。特にルールはありませんが、自分の好きな本を、できれば10分間以上、読んでほしいと思います。ご協力いただけるのであれば、時間設定をしていただき、ご家族みんなで読書していただけると幸いです。読書「週間」が読書の「習慣」になってくれることを願っています。子どもたちの想像力、感受性、知識を広げるためにも、ぜひ、「夕読」をうまく活用していただきますようお願いいたします。

● お知らせください

地域の方に、除草作業およびプール周りの清掃および防草シートを設置していただきました。

10月の土曜日、日曜日の3日間使って、運動場の南側のフェンスのあたりの除草作業を行っていただきました。この場所はフェンスとネット、ネットと植え込みの間で、非常に狭くとてもやりにくい場所ですが、丁寧に草刈りを行っていただきました。おかげで運動会は、とてもきれいな環境で行うことができました。また、その前の土日にはプール西側と北側の草が生えやすい場所を、除草していただき、さらにその場所に防草シートを設置していただきました。本当に感謝しております。ありがとうございました。ご紹介させていただきます。

サルを目撃情報があります。

10月25日に「すぐメール」でお知らせしましたように、サルを目撃情報がありました。場所は学校西側の河原田神社付近でした。その後もみかん畑にサルがいたとの情報もありました。もし、サルに出会った場合は「目を合わさない」「静かにその場を立ち去る」など刺激しないことが大切です。ご家庭でもお話しください。合言葉は「そろり、そろり」です。